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Editorial 

Velocidad en 
la salida norte 

1sector de la salida norte de Chillán, en 

la ruta hacia San Carlos, es una de las 
zonas de mayor flujo vehicular en la ciu- 
dad. Ubicada en un punto clave dela 

Panamericana Norte, esta área combina 

el tránsito de camiones de carga, buses interprovin- 

ciales, vehículos particulares y peatones que deben 

desplazarse a diario para sus actividades laborales, 

académicas y personales. Sin embargo, pese a tratar- 

se de una zona urbana con una velocidad máxima 
permitida de 50 km/h, es habitual ver a conductores 

que exceden este límite, poniendo en riesgo la seguri- 
dad de quienes transitan por el lugar. Uno de los pun- 
tos críticos de esta vía es el cruce peatonal ubicado en 

las cercanías de una casa de estudios superiores, don- 

dea diario cientos de estudiantes deben cruzar la cal- 
zada para acceder a sus clases o regresar a sus hoga- 

res. Los horarios más complejos en términos de flujo 
son las 08:00, 13:00 y 18:00 horas, cuando se registra 
un alto movimiento de personas y transporte público. 

A pesar de contar con un semáforo con sensores de 

tráfico, los riesgos persisten debido ala imprudencia 

de algunos conductores que no reducen la velocidad 

ointentan adelantar sin precaución.La problemática 
dela velocidad excesiva no solo afecta a los estudian- 
tes, sino también a los residentes, trabajadores y viaje- 

ros que transitan por la zona. Es fundamental que los 

conductores recuerden que se encuentran en una zo- 
na urbana y que deben respetar las normas del tránsi- 

to. La velocidad no solo pone en peligro a los peato- 

nes, sino también a quienes viajan dentro de los pro- 
pios vehículos. La prevención de accidentes es una 

responsabilidad compartida y el respeto por las nor- 

mas es la base para evitar tragedias innecesarias.Des- 

de la comunidad del sector, se ha trabajado en fomen- 
tar una cultura de seguridad vial, promoviendo laim- 

portancia de la precaución tanto para conductores 

como para peatones. La prudencia al cruzar, la verifi- 

cación de la detención de los vehículos y el respeto 

por las señales de tránsito son medidas esenciales pa- 
ra reducir el riesgo de accidentes.El llamado atodos 
quienes transitan por la salida norte de Chillán esa 

respetar los límites de velocidad, a ser conscientes del 

entorno y a contribuir a una movilidad segura para to- 

dos. La seguridad vial es una tarea de todos y depen- 

de de nuestra responsabilidad en el camino. 
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General Loreto Osses Coloma, 
Jefa de Zona de Carabineros Ñuble 

Carabineros: presencia permanenteen laruralidad 
as necesidades del mundo rural de Ñuble han sido par- 
te de los focos del trabajo policial de los últimos años, 
londe Carabineros ha estado desarrollando una serie de 

acciones para ampliar la cobertura y brindar un servicio dife- 
renciado. 

Estetrabajo se ha ejecutado de lamano con la comunidad 
através de diversos servicios focalizados y con la interven- 
ción de unidades especializadas, territoriales y patrullas, pa- 
raabordarlos requerimientos de una población que deman- 
daotro tipo de acompañamiento y estrategias de seguridad. 

Con el mundo rural, correspondiente a más del 70% del 
territorio regional, como Carabineros estamos reforzando 
loslazos de cercanía y generando una comunicación perma- 
nente, para concretar una presencia activa en el sector, que 
es, precisamente, uno de los lineamientos de gestión entre- 
gados por nuestro General Director. 

Conuna visión integral y sistémica de la seguridad, plani- 
ficamos la intervención focalizada en la ruralidad con quie- 
nes mejor conocen la dinámica de estos sectores: campesi- 
nos, pequeños agricultores, emprendedores y gremios. Con 
ellos, determinamos que el robo de animales, insumos agrí- 
colas, maquinarias y otras herramientas, eran los delitos que 
másles afectaban, y que los incendios forestales era su gran 
preocupación. 

Decididos agenerar prevención y mayor presencia, crea 
mosla Patrulla de Investigación Táctica Rural, la Patrulla Cen- 
tauro Rural y la Patrulla Forestal. Con ellas, y junto al Minis- 
terio Público, fortalecimos la investigación de delitos recu- 
rrentes en estos territorios, donde hemos obtenido positivos 
resultados. 

   

“Cuatreros de San Fabián”, una asociación delictiva que ca- 

yó enseptiembre pasado y que, de formaorganizada, roba- 
ban animales en la zona para trasladarlos a la región Metro- 
politana. Este trabajo de investigación estuvo a cargo de 
nuestro equipo OS, junto a la Patrulla de Investigación Tác- 
ticaRural. 

Asimismo, en estos últimos meses, reforzando controles 
y fiscalizaciones, otros dos lineamientos de gestión, pudi- 
mos detectar hechos relacionados con el contrabando de 
animales desde Argentina, encontrados en comunas fronte- 
rizas y en ferias ganaderas, exponiendo a los agricultores y 
asusanimales a situaciones complejas, como el contagio de 
enfermedades, por ejemplo. 

Este año, estamos realizando un despliegue permanen- 
te en los sectores rurales, incorporado más servicios y fo- 
mentado la coordinación junto aos municipios. De hecho, 
hace unas semanas, precisamente, nuestro equipo OS-4 ini- 
ció las intervenciones dinámicas delas Patrullas Mixtas, las 
que, sumadas al despliegue de nuestras Oficinas Comunita- 
rías, hacen un trabajo educativo y colaborativo en seguri- 
dad. 

Este es nuestro espíritu, responder a las demandas de or- 
den y seguridad de las diversas comunidades con una ges- 
tión de máxima eficacia y eficiencia, involucrando a otros 

organismos públicos y privados, a través de un trabajo de 
análisis y planificación, que permite obtener resultados con- 
cretos, todo en favor de la tranquilidad y bienestar social. 

Sabemos que hay múltiples desafíos por asumir, sin em- 
bargo, seguimos reforzando nuestra presencia enel territo- 
rio, convencidos que entre todos podemos generar espacios 

  

 

  

Un caso muy connotado, es la desarticulación de los — másseguros.
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Poraetós | “¿Qué más podemos 
esperar del Presidente 
Boric? No me extrañaen 

  

      

  

absoluto que haya preferido 
reunirse con la banda Tool 
durante los incendios que 
arrasaban el sur del país. 
Después de todo, nunca ha 
demostrado comportarsea 
la altura del cargo. Sigue 
pensando que es el 
presidente de la Federación 
de Estudiantes...” 

Diputada María Luisa Cordero (RN) 
Por presencia del Presidente en 

asado con la Banda Tool, mientras 
se desarrollaban incendios  
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